





Con AMLO, menos mexicanos migran a Estados Unidos

Luego de que se desbordara la cifra de detenidos en Estados Unidos, en la frontera con México, ambos países llegaron a un histórico acuerdo migratorio con lo que envían un mensaje al mundo sobre la nueva forma de colaboración para afrontar este fenómeno de manera responsable y humanitaria.

El acuerdo establece que los gobiernos de México y Estados Unidos concretarán 15 acciones que incluye la deportación de inmigrantes indocumentados a sus países de origen y no hacia México, como se venía haciendo anteriormente, incluso, aunque los deportados fueran de otras naciones, lo que colapsaba nuestras fronteras de extranjeros en situaciones difíciles.

Sin duda, dejar su país de origen para vivir una cultura diferente e inmigrar a otra nación es arriesgado, por lo que es de celebrar que este convenio, al repatriar a las personas, contribuye a poner fin a las políticas migratorias inhumanas de sexenios anteriores, en la que los migrantes eran carne de cañón, como se evidenció con la "Masacre de San Fernando", en Tamaulipas, donde 72 extranjeros fueron acribillados, en agosto de 2010.

Este acuerdo muestra que en la política internacional ya no cabe la soberbia que invadía las oficinas de Relaciones Exteriores en el pasado, hoy la transformación incluye un alto grado de sensibilidad social mediante el cual el gobierno de López Obrador se reunirá con los cancilleres de las 10 naciones latinoamericanas que concentran el mayor flujo de migrantes, como Guatemala, Honduras, Venezuela y Cuba, entre otros, para conformar una propuesta en materia migratoria que el presidente presentará a su homólogo de Estados Unidos durante su encuentro que se tiene planeado en noviembre, que representa una oportunidad de humanizar la política migratoria.

Para aminorar la migración se tiene que reactivar la economía en los países involucrados para que las personas no tengan necesidad de abandonar su nación y esto, de acuerdo a instancias internacionales, cada vez son menos los mexicanos que migran a Estados Unidos debido al desarrollo económico local, que desde la Cámara de Diputados seguiremos impulsando, aunque aún falta mucho, los resultados de la transformación están viendo la luz.

Además se deben reforzar para aminorar las injusticias y vejaciones de sexenios pasados a nuestros hermanos latinos. Con la Cuarta Transformación, México ha dejado de ser el principal exportador de mano de obra a territorio estadounidense, pero el compartir fronteras hace imprescindible que ambos países construyan puentes seguros que protejan el derecho humano de migrar.

\*Diputado federal por Morena